

ESPECIAL LEIGH

Cuando un halcón se disfraza de paloma...

Millares de veces se ha dicho que hay frases que autodefinen a un hombre en su totalidad.

El general Gustavo Leigh se retrató con absoluta precisión al declarar: "Nuestro anticomunismo no es solamente político, también es visceral."

Es un odio físico, somático, irracional y primitivo el que impulsa a este hombre -un nazi químicamente puro- a perpetrar los actos más atroces o más absurdos con la misma paranoica "seguridad" que demostraban Hitler, Mussolini, Franco...

Pero NO NOS EQUIVOQUEMOS: cuando ataca al comunismo está disfrazando su pensamiento y encubriendo sus intenciones: lo que en realidad odia es la democracia, el gobierno del pueblo, las libertades públicas, la comunicación, la participación, la cultura popular.

Esto es muy sabido, pero hoy parece conveniente recordarlo, una vez más.

Ese odio, llevado al paroxismo, fue el que lo arrastró a resolver, con Merino y Mendoza, el asesinato de Allende. Y luego, en una acción que fue calificada de "innecesaria y estúpida" por los mismos militares, decidió por sí mismo el bombardeo e incendio de La Moneda: porque el viejo edificio simbolizaba a sus ojos la democracia, la representatividad, la libertad, la tolerancia.

Después desencadenó incontroladamente su rabia contra el pueblo. Bombardeó y ametralló calles, fábricas, poblaciones, asentamientos campesinos, villorios mapuches. Convirtió la Academia de Guerra de la Fuerza Aérea en el más temible centro de torturas. Asesinó a centenares de civiles y aviadores prisioneros - entre ellos, al General Bachelet.

¿Por qué recordamos estos hechos hoy, a más de cinco años de distancia?

Porque, aunque parezca inverosímil y monstruoso, se continúa "promoviendo" en Chile y en USA la opción Leigh como la alternativa de recambio más fiable para el mantenimiento indefinido de las posiciones conquistadas por las empresas nacionales y extranjeras.

El llamado "Informe secreto Wilkinson" (tan secreto que circuló ampliamente en Wall Street) llega a conclusiones muy precisas y documentadas:

A) Se mantiene el criterio de que el régimen de Pinochet es negativo para los intereses norteamericanos, a pesar de los cambios efectuados en 1978; B) La fórmula propuesta y luego "perfeccionada" por Frei y la DC es inviable (*); C) La mejor alternativa es la formación de un gobierno civilco-militar confiable encabezado por un general de Ejército leal (¿Brady?) con Leigh, Merino y Mendoza y un grupo de políticos influyentes que aporten las bases democráticas de que carece el actual régimen: la DC como "partido mayoritario del país," con elementos del PN, Socialdemocracia radical, un número apreciable de dirigentes sindicales, ciertas altas jerarquías eclesásticas, organizaciones comunitarias, etc.

Es significativa la coincidencia de Leigh (que sería el "inspirador" del proyecto) con Frei, que "habría expresado su aprobación en principio", en este plan claramente encaminado a aislar a la izquierda e inaugurar un gobierno firme y durable bajo las mismas condiciones actuales de explotación. Que es lo que exigen las empresas.

(* La fórmula DC-UP. Sostiene que la radicalización de las bases desbordaría a los dirigentes de los partidos, "muchos de los cuales están desacreditados en Chile."



"Nuestro anticomunismo no es solamente político, también es visceral."

(Declaración de Leigh en el Congreso Anticomunista Latinoamericano de 1977, Asunción, Paraguay.)

* Citada en LE MONDE, París, 5/1/1978.

'No soy un hombre duro'

A pesar de la actual prohibición gubernativa de tratar "el tema Leigh", la democristiana revista HOY aprovecha toda ocasión para publicitar al nuevo socio, y él mismo trata de borrar su siniestra imagen pública.

"Soy un hombre muy tímido con cara de hombre duro, debida a una constitución facial y muscular," declaró a la revista COSAS (Nº40, 13/4/78). Y su mujer agregó: "Es un encanto..."

Hace hartos años, "don" Blas Pascal escribió que si la nariz de Cleopatra hubiera sido más larga el destino del mundo habría sido diferente.

Para el pueblo chileno, fue pura mala suerte que un solo defecto de los músculos faciales del Gral. Leigh fuera la causa de las mayores atrocidades de nuestra modesta historia.

"Cada país tiene la Cleopatra que se merece," diría un antipatriota.

TERCER CUERPO



Visita de Periodistas Chilenos y Extranjeros.

4 Mil Son los Detenidos En el Estadio Nacional

Diógenes de la Cruz y el ministro, ministro de Defensa...

EL MERCURIO

Santiago de Chile, Domingo 23 de Septiembre de 1978

Señaló General Leigh.

Los Campesinos Serán Dueños De la Tierra

- Obreros Participarán en Utilidades de las Empresas
Garantías para los Inversionistas
Medidas de Emergencia para Ordenar la Economía

Los campesinos serán dueños de la tierra, declaró el general Leigh...



PUNETE ALTO. Descubren Escuela de Guerrillas y un Arsenal incautados dos Carabineros.

40 P 9568

Publicado por
la Comisión Internacional Investigadora
de los crímenes de la Junta Militar en Chile
Secretariado:
Bulevardi 13 A, SF-00120 Helsinki 12, Finlandia



Dipoli, Finlandia, 21 - 24 de marzo 1974

« The right man in the right place »

-dicen los empresarios

El mismo hombre que después del golpe mostraba públicamente su desequilibrio mental y emocional, se presenta hoy como un constitucionalista lúcido, juicio- so, humanitario y profundamente democrático...

Pero por esos días del 73, Leigh aullaba su odio con- tra "los políticos demagogos", totalmente inconscien- te de su propia demagogia al ofrecer la propiedad de la tierra a los campesinos y la participación de uti- lidades de las empresas a los obreros. (*)

Sus "medidas de emergencia para ordenar la economía" eran, simplemente, un alza arrolladora de los pre- cios, que aun continúa. (Consultar CONTACTO 38).

Y su slogan de " No al revanchismo ! " significaba millares de prisioneros y torturados, y un número de asesinatos que ellos mismos calculaban, a los ocho días del golpe, en quince mil...

Conviene, entonces, que revisemos algunos de los in- numerables antecedentes que existen sobre este demo- crático y humanitario criminal.

(*) A la vuelta, reproducción de un encabezamiento de primera página de EL MERCURIO, dom. 23 Sept.1973.

" El Presidente se molestó un poco cuando le dije: - ¿Qué sacó, Presidente, con haberse jugado como un hombre para sacar a Ruiz Danyau, un golpista estúpido, torpe y mediocre, si a continuación se iba a jugar de igual manera para poner en su puesto a un golpista inteligente, astuto y fanático como es Leigh? "

(Del DIARIO del Gral. Carlos Prats González).

"... Ruiz Danyau comunicó a José Toribio Merino los términos en que Allende leyó el informe sobre el asesinato del edecán naval Araya Peters, y la idea quedó entre los altos mandos conspiradores de que Allende estaba ' peligrosamente cerca de la verdad ' y que, si tenía tiempo para profundizar en la inves- tiguación, podría llegar a tener un cuadro completo de la conexión Pentágono-Marina-FACH-Ejército-Ca- rabineros, de lo cual haría uso político en el exilio. Fue el propio Merino quien opinó en los días siguientes que ' a este individuo hay que mar- tarlo o suicidarlo, no nos queda otra '.

" No obstante, la decisión final de eliminar físicamente a Allende no surgió hasta la noche del 21 de Agosto, en una reunión en que no participó Pinochet. Sólo entonces el jefe de la Primera Zona Naval, vicealmirante Merino; el Gral. Mendoza, de Ca- rabineros, y el Gral. Leigh, nombrado el 20 de Ago- sto Comandante en Jefe de la FACH, prepararon el plan para eliminar físicamente a Allende.

" De hecho, Pinochet no supo nunca que Allende iba a ser asesinado. Se enteró del plan en la tarde del 11 de Septiembre, cuando la muerte del Presidente estaba consumada y se montaba afiebradamente el es- pectáculo del 'suicidio'. "

(De ESTOS MATARON A ALLENDE, de Robinson Rojas).

(Los subrayados son nuestros)

Leigh Guzmán, Gustavo

General del Aire
Comandante en Jefe de la Fuerza Aérea
Miembro de la Junta Militar

(Esta es una reproducción facsimilar de algunas fichas del informe oficial)

Utilizó el cargo de Comandante en Jefe de la Fuerza Aérea, en el que fue nombrado por el Presidente Salvador Allende, para preparar y llevar a cabo la conspiración destinada a eliminar físicamente a éste y usurpar el poder. Con este fin organizó el comando de asalto al palacio presidencial y a los centros de trabajo el 11 de septiembre de 1973 y creó el aparato destinado al exterminio físico de los opositores políticos.

Es responsable, a título de ejecutor directo, organizador, jefe, inductor o participe, conforme a las normas de autoría y participación criminal de los artículos 15 y siguientes del Código Penal, sea de delitos singulares, sea de delitos masivos contra la humanidad, que, desde entonces, se cometen diariamente en Chile. Tales crímenes comprenden asesinatos ordenados, consentidos o no evitados dolosamente, aplicación de tormentos y lesiones corporales, pillaje, robos, estragos, incendios y otros delitos contra la propiedad de organizaciones sociales o de individuos particulares, atentados contra la libertad en todas sus formas y contra los demás derechos garantidos por la Constitución.

Es autor de falsificación y perjurio, de malversación de caudales públicos y de prevaricación.

Es responsable de los crímenes contra la salud pública y las condiciones mínimas de subsistencia del pueblo chileno.

Su responsabilidad por la perpetración de todos y cada uno de estos crímenes contra la humanidad y demás delitos comunes, dispuestos por él personalmente o ejecutados por cualquier persona en la realización de los planes represivos de que él es autor, concurre materialmente, de acuerdo con el artículo 74 del Código Penal, con la responsabilidad que le cabe por los crímenes contra el régimen constitucional, la seguridad del Estado y la soberanía nacional, realizados mediante la rebelión militar y la abolición de las instituciones democráticas.

Gutiérrez Bravo, Orlando

General de la FACH
Fiscal - Ingeniero

Asesinatos, torturas, lesiones y violación de los Derechos Humanos cometidos en contra de los oficiales y suboficiales y civiles sometidos a proceso por el Consejo de Guerra de la FACH en Santiago. Entre tales delitos se encuentran los asesinatos del general Alberto Bachelet y del suboficial José Espinoza Sántic.

11. 9. 1973 en adelante

Homicidios Art. 391 del Cód. Penal
Torturas Art. 150 N. 1 inc. 1º del Cód. Penal
Lesiones Art. 397 del Cód. Penal

Lizasoain, Sergio

Comandante de Grupo de la FACH

a. Asesinato de un suboficial de la FACH por un guardia de la Fuerza Aérea que es felicitado por este acto, por el comandante Lizasoain, quien dice: "Así hay que actuar con esos perros extremistas."

Santiago

Academia de Guerra de la FACH

8. 10. 1973

Homicidio calificado Art. 391 N. 1 primera del Cód. Penal

b. Asésinatos, torturas, lesiones y violación de los Derechos Humanos cometidos en contra de los oficiales y suboficiales y civiles sometidos a proceso por el Consejo de Guerra de la FACH en Santiago. Entre tales delitos se encuentran los asesinatos del general Alberto Bachelet y del suboficial José Espinoza Sántic.

Santiago

11. 9. 1973 en adelante

Homicidios Art. 391 del Cód. Penal
Torturas Art. 150 N. 1 inc. 1º del Cód. Penal
Lesiones Art. 397 del Cód. Penal

Cáceres, Ramón

Comandante de la FACH

Formó parte del equipo de torturadores en el Estadio Nacional. Torturas y lesiones, entre otros, de los siguientes miembros de la FACH: Carlos Amin, coronel; Otto Becerra Schwartz y Alvaro Yáñez, mayores; Daniel Acuña, Eladio Cisneros Soto y Jaime Donoso Bustos, capitanes; José Grimbalt, Oscar Navarro, Ricardo Navarro, Alberto Pons y Jorge Simón Rojas, subtenientes; José Koch, Manuel Moya, Mario Nogués e Iber Rojas, sub-oficiales; Mario O'Ryan, sargento segundo, y un estudiante de la Escuela de Especialidades de apellido Jara.

Santiago

Academia de Guerra de la FACH

Septiembre de 1973 en adelante

Torturas Art. 150 N. 1 inciso 1º del Cód. Penal

Lesiones Art. 397 del Cód. Penal

Secuestro Art. 141 del Cód. Penal